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Традиционное: депутаты обсудили проблемы
в лесной отрасли. Снова
Идут года, меняются созывы, но кое-что в Заксобрании Красноярского края остается неизменным – депутаты
на регулярной основе обсуждают актуальные вопросы ведения лесного хозяйства Председатель комитета
Виталий Дроздов отметил, что многие из них остаются таковыми на протяжении ряда лет.

Так, жители сельских районов продолжают жаловаться на то, что не могут заготовить лес недалеко от своих
поселков и деревень.

– Живем в крае, где одни из самых больших запасов древесины. При этом жители не могут заготовить
себе дрова или лес на строительство. С другой стороны, льготная заготовка превращается в лазейку
для того, чтобы срубить товарный лес и продать его дорого и нелегально, – сокрушается Дроздов.

В

актуальной повестке также борьба с незаконными вырубками, с лесными пожарами и лесоустройство – все эти
темы слуги народа обсуждали и в прошлом году, и позапрошлом, и десять лет назад.

Впрочем, по мнению депутата Николая Креминского, именно в лесоустройстве кроется причина незаконных
вырубок, ухода леса в теневой оборот. Если бы каждое дерево было учтено и имело паспорт, этого можно
было бы избежать, погрузился в мечтания народный избранник.

Согласно Лесному плану, утвержденному в 2018 году, общая площадь
лесного фонда края составляет 158,7 миллиона гектаров. Как сообщил на
комитете министр лесного хозяйства Алексей Панов, из них только на 1,8%
площади срок лесоустройства меньше десяти лет. Для остальной территории
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сведения о состоянии лесов устарели. Чтобы их обновить, потребуется более
полумиллиарда рублей, которые найти в краевой казне весьма
затруднительно.

Лесоустройство, в свою очередь, плотно связано с цифровизацией. В цифровом виде данные поступают в
министерство с 2014 года. На сегодняшний момент оцифрованы данные только по десяти лесничествам,
затраты на оцифровку имеющихся данных по остальным 50 лесничествам составят 21,9 миллиона рублей.
Также министр сказал о необходимости закупки беспилотных летательных аппаратов, которые позволяют
оперативно оценивать состояние лесов, работы по их восстановлению.

Следующей темой стала заготовка древесины для собственных нужд жителями края. Долгое время это
направление служило для вывода древесины в теневой сектор. По словам министра, за последнее время
контроль в этой области усилился. В результате сократилось число договоров купли-продажи лесных
насаждений и объем вырубок.

Впрочем, председатель комитета Виталий Дроздов в очередной раз напомнил о вечной актуальности этой
темы: еще в предыдущем созыве краевым парламентом было дано поручение проработать вопрос о
снабжении жителей районов несортовым лесом, остатками, которые сейчас лесопромышленники бросают на
вырубках, а могли бы вывозить их в населенные пункты на дрова. Он предложил ведомству ускорить работу
над конкретным механизмом реализации этой нормы. Как говорится, продолжение следует.
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